

# TOUS ENSEMBLE POUR SAUVER NOTRE SYSTÈME DE RETRAITES !!!

## RETRAITES : L'ARNAQUE !

**"Il faut travailler plus longtemps, parce que l'espérance de vie est plus longue." FAUX.**

- . le progrès social a toujours fait avancer l'âge de la retraite, quelle que soit la situation démographique.
- . les entrepreneurs n'embauchent pas les seniors qui quittent le monde du travail autour de 58-59 ans.
- . l'espérance de vie diminue au plus on travaille longtemps. 64 ans d'espérance de vie en bonne santé pour les femmes, 63 ans pour les hommes.
- . avec 4 millions de chômeurs, faire travailler à plus de 60 ans condamne les jeunes au chômage.

**Donc, ce que souhaitent le gouvernement et le patronat, c'est, soit nous laisser des retraites de misère, soit nous faire mourir au travail.**

4 millions de chômeurs = 4 millions de non cotisants. Régler le problème des retraites, c'est d'abord régler le problème de l'emploi et du chômage. C'est aussi augmenter les salaires.

Faisant suite à l'appel de l'association ATTAC et de la Fondation Copernic, un Comité régional s'est créé pour informer sur les propositions du mouvement social et pour combattre la contre-réforme des retraites, que les grands médias nous présentent comme inéluctable.

**A ARRAS, UN COLLECTIF LOCAL EXISTE DEPUIS 3 MOIS AFIN QUE LES CATEGORIES POPULAIRES S'EMPARENT DE LA QUESTION ET ENTRENT DANS L'ACTION.**

### Oui, des solutions existent :

- . Lever les exonérations de cotisations des entreprises (environ 30 milliards d'Euros !)
  - . Taxer le capital : dividendes, stock-options, bonus...
  - . Procéder à une autre répartition des richesses. La part des richesses dans le Produit Intérieur Brut est de 60% pour les salaires (moins 10 points depuis 1980) et 40% pour les profits, 8,5% pour les seuls dividendes, soient +5% depuis 15 ans !
- Selon le Comité d'Orientation des Retraites, 3% de PIB supplémentaires à l'horizon 2050 suffiraient financièrement à sauver notre système de répartition. c'est assez démontré que la question n'est pas démographiquement mais politique. Evidemment, le gouvernement et le patronat ne sont pas de cet avis. Ils ont bien l'intention de casser le système par répartition ( issu du Conseil National de la Résistance en 1945 ) pour imposer un système de capitalisation où les assurances auront le beau rôle.

### Il est urgent d'agir, ensemble, pour exiger :

- . L'abrogation des mesures Fillon de 2003 et Balladur de 1993
- . Le retour aux 37 ans 1/2 d'annuités et à 60 ans.
- . Pas de retraites inférieures au SMIC.
- . Retour à une retraite calculée sur les salaires des 10 meilleures années ( 6 derniers mois pour la Fonction publique), et non sur les 25 "meilleures" années.

A l'appel de l'intersyndicale et avec le soutien des collectifs Unitaires, la grève du 24 juin a mis plus de deux millions de personnes dans les rues. Le rapport de force s'inverse et la présence de 400 personnes lors du Meeting Unitaire du 29 juin à Lille en est une autre illustration. Les rassemblements du 13 juillet dans le cadre du passage de la Loi en conseil des Ministres ont constitué également une indication forte sur l'ampleur de la mobilisation et nos capacités à faire échec à la contre-réforme.

Le passage de la Loi devant la Commission des Affaires Sociales de l'Assemblée Nationale n'a rien changé ! Malgré le climat délétère dû aux affaires (Woerth - Betencourt) et la fragilisation de son gouvernement, Sarkozy et Fillon restent « droits dans leurs bottes » et expliquent, contre toute évidence, que leur réforme est « juste et équitable ». Mensonge éhonté.

L'été ne doit pas être un temps mort mais un temps fort d'information et de mobilisation qui doit nous permettre de réussir la grève du 7 septembre et ses suites. En effet, seule une grève reconductible et générale pourra nous permettre, après le 7, de faire échec à cette Loi et d'imposer nos vues pour que vive la retraite par répartition dans la solidarité et la justice sociale. C'est aussi le rôle des Collectifs unitaires que de faire pression sur les syndicats pour aboutir à la grève générale !

**Le Collectif Arrageois pour les Retraites appelle à participer à la :**

**journée de grève inter-professionnelle  
MANIFESTATION LE 7 SEPTEMBRE À 10H  
place de la gare à Arras.**

**COLLECTIF ARRAGEOIS POUR LES RETRAITES**

**Solidaires**  
Union Syndicale



**PCF**  
Parti communiste français



**U. 62**  
FSU  
Fédération Syndicale Unitaire



**EUROPE ECOLOGIE**  
europe-ecologie.fr

**NPA**  
NOUVEAU PARTI  
ANTICAPITALISTE

**Parti de Gauche**

**attac**

CGT Arras - Solidaires Arras - PCF Arras - MJCF  
NPA Arras - FSU 62 - ATTAC - PG/Front de Gauche  
Europe Ecologie